

EINLADUNG

19. Mai 2021

13:00 Uhr
bis 14:00 Uhr

Online-Veranstaltung
(ZOOM)

Haushaltspolitik nach Corona: Schuldenkrise oder Stabilität ?

Die Corona-Krise hat bestehende strukturelle Probleme in den Mitgliedstaaten verstärkt und das Niveau der Staatsverschuldung rapide ansteigen lassen. Lag der Referenzwert der Staatsschuldengrenze einmal bei 60% des Bruttoinlandsprodukts, ist er bereits jetzt weit darüber hinausgestiegen. Anfang März 2021 präsentierte die Europäische Kommission Leitlinien für eine Verlängerung der Ausnahmeklausel des Stabilitäts- und Wachstumspakts, damit die europäische Wirtschaft weiter durch fiskalpolitische Maßnahmen im Kontext der nationalen Aufbaupläne unterstützt werden kann.

Droht durch eine größere Flexibilisierung des Stabilitäts- und Wachstumspakts die Gefahr einer neuen Schuldenkrise? Wie steht es um die langfristigen Ziele der Wirtschafts- und Währungsunion und des Binnenmarkts?

Das Institut der deutschen Wirtschaft (IW) und das Europa-Büro der Hanns-Seidel-Stiftung laden Sie herzlich ein, diese und weitere Fragen um die Themen Haushaltspolitik und Stabilität mit unseren Experten zu diskutieren.

Programm

13:00 Uhr

Begrüßung:

Dr. Markus EHM, Leiter Europa-Büro Brüssel der Hanns-Seidel Stiftung e.V.

Sandra PARTHIE, Leiterin Büro Brüssel, Institut der deutschen Wirtschaft e.V.

Statements:

Markus FERBER, MdEP, Koordinator der EVP-Fraktion im Ausschuss für Wirtschaft und Währung des Europäischen Parlaments; Vorsitzender der Hanns-Seidel-Stiftung e.V.

Estelle GÖGER, Mitglied im Kabinett Kommissar Paolo Gentiloni (Wirtschaft), Europäische Kommission

Jürgen MATTHES, Leiter des Kompetenzfelds Internationale Wirtschaftsordnung und Konjunktur, Institut der deutschen Wirtschaft (IW), Köln

13:20 Uhr

Paneldiskussion / Fragen & Antworten

Moderation: **Sandra PARTHIE**, Institut der deutschen Wirtschaft, Leiterin Büro Brüssel

14:00 Uhr

Ende der Online-Veranstaltung

-Breakout-Runde-

Konferenzsprachen: Deutsch und Englisch – Simultanverdolmetschung steht zur Verfügung.

Organisation und Kontakt:

Dr. Markus Ehm, Hanns-Seidel-Stiftung Brüssel, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, Institut der Deutschen Wirtschaft Köln, Leiterin Büro Brüssel, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de



INVITATION

Fiscal policy after Corona: Debt Crisis or Stability?

19 May 2021

1.00 pm
to 2.00 pm

**Online
Panel Discussion
(ZOOM)**

The Corona crisis has exacerbated existing structural problems in the Member States and caused a steep rise of national debt. While the reference value of national debt limit was once fixed at 60% of the GDP, it has now risen far beyond in some Member States. At the beginning of March 2021, the European Commission presented guidelines for an extension of the escape clause application under the Stability and Growth Pact in order to maintain the support of the recovery of European economies through fiscal policy measures in the context of the national development plans.

But will a more flexible application of the Stability and Growth Pact rules lead us into a new debt crisis? What about the long-term goals of economic and monetary union and the internal market?

The German Economic Institute (IW) and the Brussels Office of the Hanns Seidel Foundation cordially invite you to discuss these and other questions about European fiscal policy and stability with our experts on the panel.

Programme

1.00 pm

Welcoming:

Dr. Markus EHM, Director, Brussels Office, Hanns-Seidel Foundation

Sandra PARTHIE, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

Statements:

Markus FERBER, MEP, Coordinator of the EPP Group in the Committee on Economic and Monetary Affairs of the European Parliament; Chairman of the Hanns Seidel Foundation

Estelle GÖGER, Member of the Cabinet of Commissioner Paolo Gentiloni (Economy), European Commission

Jürgen MATTHES, Head of the Research Unit International Economics and Economic Outlook, German Economic Institute (IW), Cologne

1.20 pm

Panel discussion / Q & A

Moderation: **Sandra PARTHIE**, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

2.00 pm

End of online policy dialogue

Languages of conference: German and English – simultaneous interpretation is provided.

Organisation and contact:

Dr. Markus Ehm, Hanns Seidel Foundation; Brussels Office, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, German Economic Institute, Head of Brussels Office, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de